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  ОБЛАСТЬ

Педагоги со званием «Заслу-
женный учитель» и «Народ-
ный учитель» будут полу-
чать дополнительные выпла-
ты даже после выхода на пен-
сию. В 2021 году на эти це-
ли выделят 2 млн рублей из 
регионального бюджета.

Выплаты за звание «Народ-
ный учитель» и «Заслуженный 
учитель» в размере 3 тыс. рублей 
в месяц сейчас получают работа-
ющие педагоги. Как только учи-
тель выходит на пенсию, эта ме-
ра поощрения автоматически ис-
чезает — на несправедливость та-
кой ситуации обращали внимание 
работники образования.

Вячеслав Гладков выступил с 
инициативой продлить выплаты 

таким учителям и после выхода на 
пенсию. Доплата также составит 
3 тыс. рублей. Эту меру поддержки 
уже заложили в пакет поправок в 
бюджет области 2021 года и в про-
ект бюджета 2022-го. Инициати-
ву скоро законодательно оформят.

В этом году на выплаты для 
пенсионеров выделят 2 млн руб-
лей, в 2022-м — 6,8 млн. При-
мерно такую же сумму (около 
7 млн) область и в дальнейшем бу-
дет ежегодно тратить на поддер-
жку учителей на пенсии.

Первые выплаты пенсионеры-
учителя со званиями получат уже 
в октябре 2021 года.

Всего в регионе 318 заслужен-
ных и народных учителей, 190 из 
них уже не работают.

  КОШЕЛЁК  

Три сверху
КАК В ГОРОДЕ

УСЛУГА. Многофункцио-
нальный центр Разумного 
Белгородского района выиг-
рал во всероссийском конкур-
се «Лучший МФЦ — 2020» 
в категории «Малые горо-
да». Поздравляя сотрудни-
ков МФЦ, первый замгуберна-
тора Белгородской области — 
начальник департамента циф-
рового развития Евгений Ми-
рошников отметил, что сейчас 
основная задача, чтобы жите-
ли региона получали все необ-
ходимые услуги в максималь-
но комфорт ных условиях. Ещё 
одно отделение МФЦ после ре-
монта открылось в Северном. 
В небольшом офисе на четы-
ре окна есть полный набор го-
суслуг, организована электрон-
ная очередь с возможностью 
записи через портал «Мои до-
кументы», установлен компью-
тер, которым можно восполь-
зоваться самостоятельно.

ЗА ЛЮБОВЬ К ПРИРОДЕ
ПОКОЛЕНИЕ. Ребята из се-

ла Вышние Пены Ракитянского 
района побывали в популяр-
ном детском центре «Орлё-
нок» на Чёрном море. Путёвки 
в детский лагерь получили вос-
питанники школьного лесни-
чества «Берёзка» за третье ме-
сто, которое они заняли на все-
российском заочном смотре-
конкурсе «Лучшее школьное 
лесничество». К морю отпра-
вились Мария Ершова, Дмит-
рий Казаков и Елизавета Тол-
мачёва. Они попали в седьмую 
смену лагеря с естественно-на-
учной направленностью «Ле-
сной подрост». Программа сме-
ны была нацелена на расшире-
ние знаний подростков об эко-
логии, лесоводстве и бережном 
отношении к окружающей сре-
де, так что ребята три недели 
участвовали в мастер-классах и 
практических занятиях по теме.

ПЧЕЛИНЫЙ БИЗНЕС
ПОДДЕРЖКА. Воспитыва-

ющая шестерых детей семья 
Александра и Ларисы Ивани-
совых из Драгунки Ивнянско-
го района получила социаль-
ный контракт на пчеловодст-
во. Многодетная мать зареги-
стрировалась в налоговой ин-
спекции в качестве индивиду-
ального предпринимателя, за-
щитила бизнес-план, и на её 
счёт в банке поступило 
250 тыс. рублей. На эту сум- 
му Иванисовы приобрели 
20 многокорпусных ульев, рам-
ки, сушь, вощину, инвентарь и 
10 пчелосемей. По почте зака-
зали необходимую литературу 
по содержанию и разведению 
пчёл. В следующем году, как и 
предусмотрено соцконтрактом, 
количество пчелосемей дове-
дут до 20.

ВПИСАЛАСЬ В ПАРК
СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ. 

В селе Глуховка Алексеевско-
го горокруга окрыли аллею 
семьи. Место отдыха оборудо-
вали по инициативе местных 
жителей и благодаря победе их 
проекта в областном конкур-
се. На аллее уложили тротуар-
ную плитку, поставили скамей-
ки, мостик и малые архитек-
турные формы. Она вписалась 
в местный парк и стала замет-
ным в селе местом. На откры-
тие аллеи пригласили местных 
жителей и семьи, которые жи-
вут вместе не один десяток лет. 
За большой вклад в укрепление 
и сохранение семейных ценно-
стей их отметили грамотами 
главы администрации Алексе-
евского горокруга.

Наталия КОЗЛОВА, 
фото автора

Плазму переливают паци-
ентам белгородских ковид-
ных госпиталей — уже уда-
лось помочь 200 больным.

Даёт иммунитет
Собирают и подготавливают её в белгород-

ском Центре крови. Уже в марте здесь начали 
тестировать доноров на антитела к коронавиру-
су, а первые дозы плазмы выпустили в апреле.

— Плазма с антителами даёт пассивный им-
мунитет. Если у человека в организме уже есть 
выработанные антитела, то это активный имму-
нитет. Пассивный — когда ему вводят антитела 
от другого человека, который переболел. Введён-
ные антитела подавляют дальнейшее размноже-
ние вируса, — рассказал главврач Центра крови 
Белгородской области Андрей Желтобрюх. — 
Как показывает опыт, должный эффект перели-
вание такой плазмы даёт, когда человек находит-
ся в пограничном состоянии между средней тя-
жестью и тяжёлым.

В Центре крови выпустили 576 доз плазмы 
с антителами (одна доза — пакет 250–300 мл). 
С апреля в ковидные госпитали передали 
209 доз. Почти 200 пациентов получили лечение 
переливанием антиковидной плазмы.

Сначала карантин
Процедура заготовки антиковидной плазмы 

практически не отличается от обычной, которую 
в Центре крови ведут каждый день.

Доноры приходят, сдают кровь, её тестируют 
на антитела. Если в ней высокий титр антител — 
плазму пометят как антиковидную.

— Мы тестируем всех доноров. Донор может 
не знать, что он переболел когда-то в скрытой 
форме. Или же человек явно переболел, это врач 
выясняет на приёме, — пояснил врач.

Ежедневно кровь приходят сдавать около 100 
человек. В марте — апреле антитела находили у 
20–30 % доноров. Сейчас — у 40–50 %, и у мно-
гих из них антитела появились после прививки.

— После выявления антител донорская кровь 
переходит на титрование. После получения вы-
соких титров мы передаём кровь в отдел каран-
тинизации для дальнейшей вирусной инактива-
ции, — рассказала заведующая лаборатории ди-
агностики Татьяна Тулаева.

Перед тем как перелить пациенту компонен-
ты крови, они проходят карантин — их четы-
ре месяца хранят в специальной низкотемпера-
турной камере. Часть антиковидной плазмы бу-

дет храниться в морозилке до 
повторного обследования до-
норов. Вторая часть проходит 
процедуру вирусной инакти-
вации.

— Вирусная инактивация — 
это специальная процедура, 
которая полностью удаляет из 
плазмы все известные патоге-
ны, исключая риск передачи 
инфекции. Плазму после замо-
розки загружают в аппарат, где 
происходит смешивание со спе-

циальным реагентом, облучение. Потом доста-
ют, пропускают через специальный фильтр, что-
бы убрать реагент, снова замораживают и выда-
ют на экспедицию для выдачи медицинским ор-
ганизациям, — рассказал Андрей Владимирович.

Доноров стало больше
В Центре крови сейчас прошли вирусную ин-

активацию и готовы для больниц 80 доз плазмы. 
Если госпиталям понадобится больше, необходи-
мое количество достанут и подготовят из запа-
са, который находится на карантине.

В день больницы забирают в среднем 10 доз. 
Срок хранения плазмы с антителами — такой 
же, как и у обычной плазмы: три года при тем-
пературе –25 °С.

— Когда непосредственно поступает заявка из 
ковидного госпиталя на определённого пациента 
с определённой группой крови, мы производим 
процедуру вирусной инактивации, и эту плазму 
уже в термоконтейнере транспортируют в учре-
ждение. Там её разморозят и перельют пациенту. 
Небольшое количество плазмы мы храним посто-
янно, чтобы в течение 24 часов обеспечить боль-
ницы, — рассказал Андрей Желтобрюх.

В Центре крови избегают задержек с переда-
чей плазмы. Врачи отмечают, что, по статисти-
ке, люди со II группой крови болеют коронави-
русом чаще, поэтому медики заранее пополня-
ют запас именно этой группы.

— Сейчас всё стабильно, нехватки нет. За 
семь месяцев 2021 года количество доноров ста-
ло больше на 1 146 человек, а донаций в этом го-
ду больше почти на 1,5 тыс., — отметил Андрей 
Желтобрюх.

ЕЖЕДНЕВНО КРОВЬ ПРИХОДЯТ СДА-

ВАТЬ ОКОЛО 100 ЧЕЛОВЕК. В МАРТЕ — 

АПРЕЛЕ АНТИТЕЛА НАХОДИЛИ 

У 20–30 % ДОНОРОВ. СЕЙЧАС — У 40–

50 %, И У МНОГИХ ИЗ НИХ АНТИТЕЛА 

ПОЯВИЛИСЬ ПОСЛЕ ПРИВИВКИ.

  БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Эффективный 
способ

Сергей ШЕВЧЕНКО

Премьер-министр Михаил Ми-
шустин подписал распоряже-
ние правительства о выделе-
нии регионам 1,6 млрд рублей 
на бесплатные лекарства, ме-
дицинские изделия и лечеб-
ное питание для льготников.

Дополнительные меры поддер-
жки предоставляются инвалидам, 
в том числе участникам Великой 
Отечественной войны, детям-ин-
валидам, чернобыльцам.

Дополнительные деньги пона-
добились регионам после того, как 
правительство РФ проиндексиро-
вало сумму помощи льготникам на 
уровень инфляции, и теперь она 
составляет 929,8 рубля на чело-
века в месяц. Из-за этого к изна-
чальным расходам федерального 
бюджета на этот вид поддержки 
пришлось добавить 1,6 млрд — 
общая сумма расходов страны 
на эти цели теперь составляет 
38,7 млрд на 2021 год.

Белгородской области дополни-
тельно выделили 17,4 млн рублей.

 ФИНАНСЫ

На лекарства 
и питание

Анна ЕМЕЛЬЯНОВА

12 августа Белгородская об-
ласть приняла делегацию из 
Узбекистана во главе с чрез-
вычайным и полномочным по-
слом Республики Узбекистан 
в РФ Ботиржоном Асадовым.

— Мы очень довольны темпа-
ми развития нашего сотрудниче-
ства, — отметил на встрече глава 
региона Вячеслав Гладков.

По его словам, за прошедший 
год товарооборот между Белго-
родской областью и Узбекистаном 
вырос почти на 30 % и достиг 190 
млн долларов. Развиваются и дру-
гие направления сотрудничества — 
например, около 1 тыс. студентов из 
Узбекистана получают образование 
в белгородских вузах.

— Мы рассчитываем, что пали-
тра наших экономических связей 
и дальше будет расти, — подчерк-
нул Вячеслав Владимирович. — 
Мы хотим, чтобы не только эко-
номика, но и культура способст-
вовала сближению. Мы все выш-
ли из одного государства, и у нас 
много общего, и взаимное обще-
ние должно обогащать наши куль-
туры, наших жителей.

Ботиржон Асадов поблагода-
рил Гладкова за гостеприимство 

и признался, что посещает Бел-
городскую область в первый раз:

— Жалею, что не приехал 
раньше. То, что я увидел за пол-
дня, меня удивило: много возмож-
ностей, большой потенциал, ко-
торый позволяет нам наращивать 
наше сотрудничество.

По мнению посла, отношения 
между Россией и Узбекистаном 
динамично развиваются и явля-
ются образцовыми.

— После взаимных визитов 
президентов государств был 
подписан серьёзный пакет эко-
номических соглашений. Откры-
лись новые направления взаимо-
действия, в том числе для регио-
нов, — сообщил Ботиржон Заки-
рович. — Оборот увеличивает-
ся даже несмотря на пандемию. 
Ежегодно растут квоты Узбекис-
тана в российских университетах. 
Наши студенты активно приезжа-
ли в Белгород получать образо-
вание даже в период ковида. Так-
же мы очень благодарны за по-
мощь в борьбе с коронавирусной 
инфекцией.

Ботиржон Асадов пригласил 
Вячеслава Гладкова посетить Уз-
бекистан с делегацией Белгород-
ской области и оценить потенци-
ал республики для дальнейшей 
кооперации.

  ВИЗИТ

Для дальнейшей 
кооперации

Кровь каждого 
донора те-

стируют на 
антитела 

Ежедневно 
кровь сдают 

около 100 бел-
городцев 
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